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Ce dimanche, le livre des Chroniques rappelle que lorsque le peuple quitte sa fidélité 

à l’alliance, il se fragilise et se détruit. Quand Israël abandonne ce qui fait son      

absolue originalité, il n’est plus qu’un petit royaume fragile à la merci de la violence 

des puissants. Quelle est cette originalité, qu’a donc déposé le Dieu de la Bible au 

cœur de l’histoire des hommes ? Rien de plus qu’une espérance mais cela change 

tout ! Entre vivre sans horizon et vivre avec une perspective qui ouvre à la présence 

de Dieu et à une vision de paix, c’est toute l’existence qui se trouve transformée. 

Depuis toujours, la Ville Sainte porte fièrement son nom, Jérusalem ! Et ce nom seul 

révèle ce qu’elle apporte au regard qui se tourne vers elle : une espérance de paix, de 

communion, de rassemblement, d’Eglise. Quand on a la chance de pouvoir voyager 

en Terre Sainte, on est frappé de la pertinence de ce nom qui se laisse entrevoir 

jusque dans le contre-témoignage des barrières, des militaires et « check-point » trop 

nombreux. Loin d’être signe d’échec, les divisions d’aujourd’hui, l’épreuve du vivre

-ensemble qui transpire partout dans cette ville ne sont-elles pas au contraire la 

preuve que tout se joue là? Jérusalem, c’est un défi lancé à l’humanité par Dieu ! Le 

défi de la fraternité et de la Foi, le défi de la paix. Témoin à la fois de la grande    

aspiration à vivre la paix et de toutes les difficultés à réaliser celle-ci, Jérusalem peut 

nous conduire à vouloir détourner le regard quand celui-ci s’accroche                  

douloureusement sur les pointes des barbelés séparant la zone palestinienne du reste 

de la cité mais son nom porte toujours l’espérance d’une communion. Ville déchirée 

mais ville dont le nom cependant ne peut être oublié au risque de perdre son 

âme : « Si je t’oublie, Jérusalem, que ma main droite m’oublie !....que ma langue 

s’attache à mon palais si je perds ton souvenir, si je n’élève Jérusalem au sommet de 

ma joie. » chante le psalmiste. Pourquoi nous obstinons-nous à célébrer la Pâque, à 

faire mémoire de l’offrande d’une vie aussi généreuse soit-elle ? Peut-être que la 

réponse est là… Sans cette mémoire, nous perdrions en effet notre âme et avec elle, 

définitivement, la Joie ! Le cœur de l’homme a besoin du feu de la Joie et le         

carburant de la Joie spirituelle, c’est l’espérance. En ce dimanche de Laetare,       

méditons cette pensée. Qu’en est-il de ma joie ? Me la suis-je laissé voler par les 

événements, les échecs, les rancœurs, les déceptions, le Covid ? Ou est-elle toujours 

là, nourrie par cette formidable force que me donne la vision de Jérusalem, la ville 

qui représente la Paix et la communion à laquelle j’aspire, à laquelle je crois, pour 

laquelle je lutte !  

Bien fraternellement,  

P. Frédéric-Marie Lauroua 

VIVONS EN ENFANTS DE LUMIÈRE  
 

Vivons en enfants de lumière  

Sur les chemins où l'esprit nous conduit:  

Que vive en nous le nom du Père.  
 

1. L'heure est venue de l'exode nouveau,  

Voici le temps de renaître d'en haut  

Quarante jours avant la Pâques,  

Vous commencez l'ultime étape.  
 

2. L'heure est venue de sortir du sommeil !  

Voici le temps de l'appel au désert !  

Allez où va le Fils de l'homme.  

La joie de Dieu sur lui repose.  
 

3. L'heure est venue de lutter contre la nuit !  

Voici le temps d'affronter l'ennemi !  

N'ayez pas peur face aux ténèbres  

A l'horizon la croix se dresse 
 

4. L'heure est venue de grandir dans sa foi !  

Voici le temps de la faim, de la soif !  

Gardez confiance, ouvrez le livre.  

Voici le pain, voici l'eau vive.  
 

5. L'heure est venue d'affermir votre coeur !  

Voici le temps d'espérer le Seigneur  

Il est tout près, il vous appelle.  

Il vous promet la vie nouvelle  
 

6. L'heure est venue de courir vers la vie !  

Voici le temps de trouver Jésus Christ !  

Il est présent parmi les pauvres.  

Il vous précède en son Royaume  

QU'EXULTE TOUT L'UNIVERS 
 

Qu'exulte tout l'univers,  

que soit chantée en tous lieux 

La puissance de Dieu. 

Dans une même allégresse,  

terre et cieux dansent de joie, 

Chantent alléluia! 
 

Par amour des pécheurs 

La lumière est venue, 

Elle a changé les cœurs 

De tous ceux qui l'ont reconnue. 
 

Vous étiez dans la nuit, 

Maintenant jubilez 

Dieu vous donne la vie, 

Par amour il s'est incarné. 
 

Vous étiez dans la nuit, 

Maintenant jubilez 

Dieu vous donne la vie, 

Par amour il s'est incarné. 

Que soit béni le nom de Dieu  
 
Que soit béni le Nom de Dieu 

de siècle en siècle, 

qu'il soit béni ! 

 

1. A lui la sagesse et la force, 

Toutes ses voies sont droites, 

Il porte juste sentences en toute choses. 

 

3. A Lui la gloire et la louange 

Il répond aux prières, 

Il donne l'intelligence et la sagesse. 

MISERICORDIAS DOMINI (Taizé) 
 
Misericordias Domini  

in aeternum cantabo 



 

S’ENGAGER POUR LA CRÉATION  

« La crise écologique est un appel à une profonde conversion intérieure […] Vivre la 
vocation de protecteurs de l’œuvre de Dieu est une part essentielle d’une existence 
vertueuse ; cela n’est pas quelque chose d’optionnel ni un aspect secondaire dans 
l’expérience chrétienne. » Laudato Si’ §217 
  

Éclairage biblique par Dominique Lang  
(Journaliste au magazine Le Pèlerin, religieux assomptionniste ) 
 

AIMER CE MONDE PERDU  
Intuition spirituelle que clame l’évangéliste 
Jean : suivre le Christ, ce n’est pas fuir notre 
condition humaine ou la dureté de certaines   
situations. Si le Christ est bien « sauveur », c’est 
aussi pour nous inviter à réaliser ce qui se « perd 
» en nous ; comment la crise écologique et     
sociale contemporaine révèle dramatiquement le 
danger de perdre un lien fort avec Dieu dans 
notre mauvaise gestion de tant de richesses    
reçues gratuitement … Là aussi, la venue du Christ 
éclaire notre route. En Dieu, création et salut sont un même et unique geste d’amour.  

« Ouvrons les yeux, seule une baisse de 50% de la consommation d’énergie en 2050 

permettrait de respecter les objectifs de baisse d’émission de gaz à effet de serre. En 

30 ans, en moyenne chaque français a triplé sa consommation d'énergie !  Et pas de 

baisse en vue... » 

Et moi, cette semaine, qu'ai-je pu diminuer dans ma consommation de protéines 

animales, d'électricité et de transports ?  

Pour aller plus loin :  

https://datagir.ademe.fr/blog/g%C3%A9n%C3%A9ral/budget-empreinte-carbone-c-

est-quoi.md 

https://www.energystream-wavestone.com/2016/07/sobriete-energetique-enjeu-

majeur-futur-energetique/#:~:text=Les%20%C3%A9conomies%20d'%C3%

A9nergie%20font,%C3%A9nerg%C3%A9tique%20et%20la%20sobri%C3%A9t%

C3%A9%20%C3%A9nerg%C3%A9tique. 

Samedi 20 mars de 15h à 16h, église St JMV, rencontre-débat :  
« Déplacements urbains et qualité de l'air » avec Michel Leredde 

PSAUME  
 

R/   Que ma langue s’attache à mon palais 

si je perds ton souvenir !  
 

Au bord des fleuves de Babylone 
nous étions assis et nous pleurions, 
nous souvenant de Sion ; 
aux saules des alentours 
nous avions pendu nos harpes.  
 

C’est là que nos vainqueurs 
nous demandèrent des chansons, 
et nos bourreaux, des airs joyeux : 
« Chantez-nous, disaient-ils, 
quelque chant de Sion. »  

Comment chanterions-nous un chant du Seigneur 
sur une terre étrangère ? 
Si je t’oublie, Jérusalem, 
que ma main droite m’oublie !  

 
Je veux que ma langue s’attache à mon palais 
si je perds ton souvenir, 
si je n’élève Jérusalem 
au sommet de ma joie.  

 Donne, Seigneur,  

le repos éternel 

Et que brille sur  

Roger ROUBY   

la lumière de ta face. 

DEBOUT RESPLENDIS  
 

1. Debout resplendis,  
car voici ta lumière 
Et sur toi la gloire du Seigneur. 
Lève les yeux et regard’ au loin 
Que ton cœur tressaille d’allégresse. 
Voici tes fils qui reviennent vers toi 
Et tes filles portées sur la hanche. 
 

R/ Jérusalem, Jérusalem, 
Quitte ta robe de tristesse. 

Jérusalem, Jérusalem, 
Chante et danse pour ton Dieu. 

JE VEUX CHANTER TON AMOUR SEIGNEUR  
 
 

R/ Je veux chanter ton amour Seigneur 
chaque instant de ma vie, 
danser pour toi en chantant ma joie 
et glorifier ton nom ! 
 

1. Ton amour pour nous est plus fort que tout 
et tu veux nous donner la vie, 
nous embraser par ton Esprit. Gloire à toi ! 
 

2. Oui, tu es mon Dieu, tu es mon Seigneur, 
toi seul es mon libérateur, 
le rocher sur qui je m’appuie. Gloire à toi ! 
 

3. Car tu es fidèle, tu es toujours là 
tout près de tous ceux qui te cherchent, 
tu réponds à ceux qui t’appellent. Gloire à toi ! 

JE T'AI APPELÉ PAR TON NOM  
 

Je t'ai appelé par ton nom,  
Tu comptes beaucoup à mes yeux,  
Tu es précieux pour moi, Car je t'aime   
 

1. Ainsi parle le Seigneur qui t'a créé,  
Qui t'a formé dans le sein de ta mère:  
« Je t'ai appelé par ton nom;  
tu es à moi, je ne t'oublierai jamais. »  
 

2. Je t'aime tant. Tu as du prix à mes yeux.  
Je t'ai gravé sur la paume de mes mains.  
Ne crains par car je suis avec toi  
Le jour, la nuit, tout au long de ta vie."  

2. Toutes les nations marcheront vers ta lumière, 
et les rois à ta clarté naissante. 
De nombreux troupeaux de chameaux  
te couvriront, 
les trésors des mers afflueront vers toi, 
ils viendront d’Epha, de Saba, de Quédar 
faisant monter vers Dieu la louange. 

Astronomie et Cathédrales Visioconférence G. Dupont 
Samedi 20 mars 2021 – 20h30  

Pour obtenir le lien, envoyez un e-mail à  
aumonerie.college@paroisse-pessac.fr  
Venez à la découverte de merveilleux instruments scientifiques 
de certaines de nos cathédrales : Les méridiennes astrono-
miques Nous parlerons d’astronomie, d’astronomes, de méca-
nique céleste, de cadrans solaires, du Pape Grégoire...  


